
CONSEIL MUNICIPAL  

Du 13 avril 2023 à 20h30 
 

PRÉSENTS : M. DANES Richard, M. GISTAIN André , M. BALARESQUE Dénis, Mmé CALLEDE Maud, 
M. AUBERT Bérnard, M. HERNANDEZ DE LA LOSA David, Mmé ROUANE Nicolé, M. JEUCH 
Antoiné, Mmé BONIFAS Marié-Lauré, M. DEDIEU Joé l, M. DORBES Jéan-Luc, Mmé CARRERA 
Paméla. 

EXCUSÉS : Mmé JEANJEAN Sé vériné donné pouvoir a  M. HERNANDEZ DE LA LOSA David, M. 
PEREZ Cé dric donné pouvoir a  M. DORBES Jéan-Luc. 

SECRÉTAIRE DE SÉANCE : Mmé CARRERA Paméla 

 
Approbation des derniers comptes rendus : 
 
Lé Conséil Municipal approuvé a  l’unanimité  lés comptés réndus dés ré unions du 9 ét du 16 fé vriér 
2023. 
  
Comptes rendus de réunions : 
 
Monsieur le Maire informé lé Conséil qu’il a éu uné ré union avéc la Diréctricé du Collé gé Nélson 
Mandéla dé Noé , Monsiéur lé Mairé dé Longagés, Monsiéur lé Mairé dé Noé , Lé Conséil Dé parté-
méntal ét la géndarmérié pour un problé mé dé sé curité  dés é lé vés qui utilisént la RD10. Il rappéllé 
qu’én 2010 quand lé Conséil Dé partéméntal a accordé  la construction du collé gé, il éxistait uné 
clausé qui spé cifiait qué lés abords du collé gé séraiént a  la chargé dés communés. Uné prochainé 
ré union séra faité pour trouvér un financémént. Lés mémbrés dé la Communauté  dé Communés 
du Volvéstré ont démandé  qui donnait l’autorisation dé sortié dés énfants ? Ré ponsé : lés parénts.  
Monsiéur VINCINI a dé cidé  dé réprogrammér uné ré union pour trouvér uné solution. 
Vote du Budget à la Communauté de Communes du Volvestre : il y a un éxcé dént dé 3 306 000 
€, il n’y a pas d’augméntation dés taxés. Lé budgét ést é quilibré  én Récéttés ét dé pénsés dé fonc-
tionnémént ét én récéttés ét dé pénsés d’invéstissémént. Voté dé la misé a  jour dé la dotation dé 
solidarité  31 119.80 € pour la communé dé Capéns. Lé taux dé fongibilité  ést dé 2 %. Cré ation d’un 
posté SIG (carté graphiqué / satéllité). 
Réunion comité de pilotage PEDT : misé én placé dé la politiqué tarifairé ét socialé. Analysé du 
ré él dé chaqué communé, pré séncé dés énfants par tranché dé coéfficiént. Il y a 10 tranchés dé 
quotiént a  ré duiré au plus justé pour lés famillés par lés communés. C’ést uné démandé dé Lon-
gagés. La prochainé ré union séra faité pour ré duiré lés tranchés ét appliquér un tarif idéntiqué 
pour lés trois communés, lé but é tant d’harmonisér lés tarifs. Sur un an 121 énfants dé Capéns sont 
concérné s. 
 
Madame CALLEDE Maud : suité dé la ré union PEDT : pour lé social l’objéctif ést d’axér lé travail 
én commun, un é tat dés liéux dés biéns doit é tré fait pour la prochainé ré union. Tout séra récénsé  
pour travaillér avéc la Communauté  dé Communés du Volvéstré. Un accompagnémént a  la scolarité  
séra l’objéctif dé Longagés. 
SIASCAR le 20/03/2023 : Uné augméntation du taux horairé a é té  dé cidé , lé budgét ést éxcé dén-
tairé. 2 agénts sont passé s a  témps complét. Ré fléxions sur lés Lignés Diréctricés dé Géstion, nivéau 
dé formation ét objéctifs sur 6 ans. Etablissémént d’un documént uniqué sur lés risqués dés agénts. 
Dé cision dé changér dé liéux a  chaqué ré union, dans communé diffé rénté a  chaqué fois. Lés nou-
véaux flyérs séront distribué s par lé Pré sidént. 
 
Monsieur DORBES Jean-Luc : SIVOM SAGe : Il a é té  ésséntiéllémént discuté  dé la station dé SAU-
BENS. Un courriér doit arrivér a  la Mairié dé Capéns pour ré pondré aux intérrogations. 
 



Madame ROUANE Nicole : Ré union CCAS : un nouvéau projét dé « boî té a  livré » au city stadé ou 
sous la hallé, a  discutér. Un autré projét, én ré cupé rant uné sallé dé classé pour én fairé un liéu 
d’é changés pour tous (jéux, bibliothé qué…) un samédi par mois.  
La Diréctricé dé l’é colé ést d’accord car un projét intérgé né rationnél ést pré vu pour 2024. 
Ré union du pérsonnél : un agént a términé  son contrat. Nous avons récruté  uné autré pérsonné 
qui s’ést bién inté gré é lé posté a  l’air dé lui convénir.  
3 agénts vont passér lé BAFA aux vacancés dé la Toussaint. 
 
Monsieur DEDIEU Joël : Ré union pour lés féstivité s avéc lés associations du villagé. La nouvéllé 
convéntion léur a é té  pré sénté é, il n’y a pas d’objéction.  
Lé comité  dés fé tés véut installér un mané gé d’auto-tampons pour la fé té localé. Discussion sur lé 
liéu d’implantation.  
Uné animation autour du city stadé a é té  é voqué  avéc l’é colé. Lé 23/04 ét lé 3/06 dés activité s sont 
pré vués au city stadé. L’information a  la population a é té  faité par lé biais d’affichagés. En juin uné 
sémainé sans é cran séra faité a  l’é colé. 
 
Monsieur HERNANDEZ DE LA LOSA David : 3 ré unions aux Syndicats dés Eaux. Voté du compté 
administratif, afféctation du ré sultat, voté du budgét éau ét assainissémént. Augméntation dés ma-
tié rés prémié rés. Pas d’augméntation au SIECT, lé SMDEA augméntation : pour uné consommation 
dé 120 m3 + 8.50 €. Lé mé tré cubé passé dé 1.34 € a  1.40 €. 
 
Affectation du résultat 2022 – 2023/005 

Ré sultat dé l'éxércicé : 27 695.03 
(Dé pénsés - récéttés dé fonctionnémént 2022) 

 
Ré sultat anté riéur réporté  : 126 212.17 
 
Ré sultat a  afféctér : 153 907.20 
 
Dé ficit d'invéstissémént 2022 : -6 365.55 
(Afféctation én ré sérvés R 1068 én invéstissémént) 

 
Excé dént dé fonctionnémént réporté  R 002 : 147 541.65 
(Afféctation au compté R 002 Excé dént dé fonctionnémént réporté ) 
 

Lé Conséil Municipal accépté a  l’unanimité  l’afféctation du ré sultat pré sénté . 
 
Vote des taxes additionnelles – 2023/006 
 

Taux dé ré fé réncé 2023 pour mé moiré : 
(Appliqué s én 2022) 
 

Fonciér ba ti : 28.71 % 
Fonciér non ba ti : 62.37 % 
Taxé d’habitation : 12.22 % 
CFE (cotisation foncié ré dés éntréprisés) : 22.16 % 
 
La commission dés financés proposé uné augméntation dé 2 % du taux dés taxés addition-
néllés. Soit : 
 
Fonciér ba ti : 29.28 % 
Fonciér non ba ti : 63.61 % 
Taxé d’habitation : 12.46 % 
CFE (cotisation foncié ré dés éntréprisés) : 22.60 % 
 



Lé Conséil Municipal accépté a  la majorité  l’augméntation dés taxés, Monsiéur JEUCH Antoiné 
s’abstiént. 

 
  

Vote des subventions aux associations - 2023/007 
 
La commission dés financés a éxaminé  lés dossiérs dé subvéntions. Sur 8 associations, 6 ont ré-
tourné  lé dossiér. Ainsi, la commission dés financés proposé : 

 
Couléur Pastél ét Gym volontairé : il n’y a pas éu dé rétour du dossiér dé démandé dé subvéntion, 
pas dé subvéntion. 

 
Comité  dés Fé tés : 1000 éuros, 
Madamé CALLEDE Maud informé lé Conséil qué la subvéntion n’ést pas suffisanté, qué lé Comité  
dés Fé tés né séra pas satisfait, éllé informé l’assémblé é qué la fé té localé ést compromisé. 

 
CAPASSO : 400 éuros 
BOULE CAPENOISE : 400 éuros M. DANES Richard s’abstiént 
CHASSE : 400 éuros  
LOC’NES: 400 éuros, M. HERNANDEZ DE LA LOSA s’abstiént 
3é A GE : a  sa démandé, pas dé subvéntion. 
Pompiérs dé Carbonné : 250 éuros, 
FNACA : 100 éuros, 
Coopé rativé scolairé : 5000 éuros. 

 
Lé Conséil Municipal accépté a  la majorité  lé montant dés subvéntions aux associations.  
Monsiéur GISTAIN s’abstiént pour lé voté dé la coopé rativé scolairé. 
 
Vote du budget 2023 – 2023/008 

Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal le budget communal 2023 : 
  

- Section de fonctionnement :  
Récéttés : 611 866.13 € 
Dépénsés : 611 686.13 € 

  
- Section d'investissement : 
Récéttés : 161 571.88 € 
Dépénsés : 161 571.88 € 

  
La section de fonctionnémént s'équilibré én dépénsés ét én récéttés à 611 866.13 €. 
La séction d'invéstissémént s'équilibré én dépénsés ét én récéttés à 161 571.88 €. 
Soit un budgét total pour l'annéé 2023 dé 773 438.01 € 
  
Après délibération, le Conseil Municipal décide à l'unanimité :  
- d'approuver le budget communal pour l'année 2023. 
 
 
Mise en place de la fongibilité des crédits en section de fonctionnement et 
d’investissement - 2023/009 
 
Avéc lé passagé a  la M57, lé compté dé pénsés impré vués disparaî t ainsi qué lés votés dé 
dé cisions modificativés (transfért dé cré dits dé compté a  compté).  

 
Ainsi, l’assémblé é, péut autorisér l’éxé cutif a  procé dér a  dés viréménts dé cré dits dé chapitré a  
chapitré au séin d’uné mé mé séction dans la limité dé 7,5 % dés dé pénsés ré éllés dé la séction. 



 
Monsiéur lé Mairé proposé dé suivré l’avis dé la commission dés financés a  placér cé taux a  
7.5 %. Ainsi, dans la séction dé fonctionnémént, lé montant maximum autorisé  a  é tré transfé ré  
éntré chapitrés séra dé 611 866.13 x 7.5 %, soit 45 889.96 éuros ét én séction d’invéstisséménts 
dé 161 571.88 x 7.5 %, soit 12 117.89 éuros.  

 
Lé Conséil Municipal autorisé Monsiéur lé Mairé a  pré cé dér a  dés mouvéménts dé cré dits dé 
chapitré a  chapitré, a  l’éxclusion dés cré dits rélatifs aux dé pénsés dé pérsonnél, dans la limité dé 
7.5% du montant dés dé pénsés ré éllés dé chacuné dés séctions (fonctionnémént ét 
invéstissémént) dé términé s a  l’occasion du budgét. Autorisé Monsiéur lé Mairé a  signér tout 
documént s’y rapportant. 
 
Approbation de la mise en compatibilité du PLU à la suite de la déclaration de projet – 
2023/010 
 
Vu lé Codé dé l’Urbanismé ét notammént sés articlés L.153-54 a  L.153-59 ét R.153-15 ; 

 
Vu la dé libé ration du conséil municipal én daté du 16 dé cémbré 2021 ayant préscrit la procé duré 
dé dé claration dé projét émportant misé én compatibilité  du Plan Local d’Urbanismé (PLU) dé 
CAPENS ; 

 
Vu la dé libé ration du conséil municipal én daté du 07 avril 2022 ayant tiré  lé bilan dé la 
concértation dé la procé duré dé dé claration dé projét émportant misé én compatibilité  du Plan 
Local d’Urbanismé (PLU) dé CAPENS ; 

 
Vu l’avis n°2022A069 du 04 aou t 2022 dé l’autorité  énvironnéméntalé (MRAé Occitanié) portant 
sur l’é valuation énvironnéméntalé communé d’éxténsion dé la carrié ré dé Capéns dé MPG ét a  la 
misé én compatibilité  du PLU dé CAPENS, 

 
Vu lés avis dé pérsonnés publiqués récuéillis lors dé la ré union d’éxamén conjoint organisé é lé 
13 octobré 2022, conformé mént a  l’articlé L.153-54-2° du Codé dé l’Urbanismé, rassémblé s dans 
lé procé s-vérbal dé ladité ré union durant laquéllé sé sont én particuliér éxprimé s : 

 
• Lés sérvicés dé l’Etat (DDT 31), é méttant plusiéurs obsérvations qui portént sur : 

o Lé choix dés outils ré gléméntairé ét dé la procé duré qui sont compatiblés avéc lé 
projét, 

o Dés complé ménts sur l’agriculturé a  dé véloppér dans la noté dé pré séntation, 
Uné vigilancé sur la rémisé én é tat du sité actuél, 

 
• Lé PETR du SCOT du Pays Sud Toulousain ét la Communauté  dé Communés du Volvéstré 

sé prononçant tous favorablémént sur lé dossiér sans obsérvation particulié ré, 
 

- Vu lés avis é crits formulé s par lés pérsonnés publiqués suivantés : 
 

• Un avis dé favorablé dé la Chambré d’agriculturé dé la Hauté-Garonné, én daté du 20 
séptémbré 2022, notammént concérnant lé choix dé la procé duré ét lé complé mént 
atténdu dé l’é tat dés liéux dé l’activité  agricolé. 

• Un avis sans obsérvation particulié ré dé la part dé la chambré dés mé tiérs ét dé 
l’artisanat én daté du 21 séptémbré 2022, 

 
- Vu l’arré té  Pré féctoral én daté du 23 novémbré 2022 préscrivant l’ouvérturé d’uné énqué té 

publiqué uniqué du 3 janviér au 4 fé vriér 2023 portant sur l’éxténsion dé la carrié ré 
éxploité é par la socié té  MIDI-PYRE NE ES GRANULATS sur la communé dé Capéns ét rélativé 
a   

• La démandé d’autorisation énvironnéméntalé pré sénté é, au titré dés installations 



classé és pour la protéction dé l’énvironnémént, par la socié té  MIDI-PYRE NE ES 
GRANULATS ;  

• La dé claration dé projét émportant misé én compatibilité  dé son PLU porté é par la 
communé dé Capéns. 

 
- Vu lé rapport ét lés conclusions du commissairé énqué téur én daté du 22 fé vriér 2023, 

donnant : 
 

• Un avis favorablé avéc uné ré sérvé a  la Démandé d’Autorisation Environnéméntalé 
(DAE) au titré dés installations classé és pour la protéction dé l’énvironnémént 
(ICPE) pour l’éxténsion dé la carrié ré dé Capéns dé Midi Pyré né és Granulats (MPG) 
situé é sur la communé dé Capéns ; la ré sérvé portant sur la misé én placé un mérlon 
témporairé a  l’Ouést lé long dé l’éxténsion sur énviron 500 m ét d’uné hautéur 
minimalé dé 1.50 m, conformé mént a  la proposition dé MPG, 

• Un avis favorablé sans ré sérvé a  la démandé d’autorisation dé dé frichémént dé 0.29 
ha sur lés parcéllés A304 ét A305, 

• Un avis favorablé sans ré sérvé a  la misé én compatibilité  du PLU dé CAPENS, 
 

Monsiéur lé Mairé rappéllé lés raisons qui justifiént la dé claration dé projét ainsi qué la misé én 
compatibilité  du PLU dé CAPENS qui séront éngagé s dans lé cadré dé cétté procé duré, 

 
- Considé rant lé caracté ré d’inté ré t gé né ral qué révé t cé projét dé poursuité dé l’activité  

éxtractivé puis dé production d’é nérgié rénouvélablé sur lé sité suité a  l’éxploitation, mis én 
é vidéncé dans lé dossiér dé dé claration dé projét, notammént én raison dé la contribution 
du projét a  uné production é nérgé tiqué propré ét rénouvélablé ét én raison dé son impact 
é conomiqué local : 

 
- Considé rant qué lé portéur dé projét, én rélation avéc la Communé, a apporté  dés 

pré cisions ét garantiés sur lé volét d’inté gration paysagé ré, notammént la misé én placé 
d’un mérlon témporairé 

 
- Considé rant qué lé choix du sité a é té  éfféctué  apré s qu’uné analysé comparativé ait pérmis 

d’én idéntifiér tous lés avantagés ; 
 

- Considé rant qué la compatibilité  au SCOT ést dé montré é dans lé dossiér ; 
 

- Considé rant qué la prisé én compté dés ré sérvés ou obsérvations dés pérsonnés publiqués 
associé és (PPA) éntrainé dés modifications au dossiér dé dé claration dé projét ét dé misé 
én compatibilité  du PLU sur lés points suivants : 

 
• Complé mént du volét agricolé dans la noté dé pré séntation du dossiér, 

 
- Considé rant qué lé dossiér dé dé claration dé projét émportant misé én compatibilité  du 

PLU, tél qu’il ést dé sormais pré sénté  au Conséil Municipal, ést pré t a  é tré approuvé , 
conformé mént aux articlés susvisé s du Codé dé l’Urbanismé 

 
Monsiéur lé Mairé démandé au conséil municipal dé sé prononcér. 
Ouî  l’éxposé  du Mairé, ét apré s én avoir dé libé ré , lé Conséil Municipal dé cidé a  l’unanimité  
d’approuvér lé projét pré sénté . 
 
Questions diverses : 
 
Monsieur le Maire : pré sénté un dévis dé 2118 € pour l’é tudé du giratoiré ét démandé au Conséil 
Municipal s’il accépté dé validér cé dévis. Lé Conséil accépté a  l’unanimité . 
Démandé du Conséil sur la misé én placé dé féux dé circulation a  la placé du giratoiré, Monsiéur lé 



Mairé informé lé Conséil qué lé dossiér ést én atténté ét qu’il sé chargé dé rélancér lé SDEHG pour 
obténir uné ré ponsé. 
Discussion sur la validation du dévis du buréau d’é tudés, lé Conséil dé cidé d’atténdré lé dévis pour 
la misé én placé dé féux dé circulation. 
Monsiéur lé Mairé informé lé Conséil qu’il a démandé  un dévis pour la capturé dé pigéons a  causé 
dés dé gradations sur lés ba timénts publics. L’intérvéntion duré 3 mois, misé én placé dé cagés, 
rélévé és tous lés 15 a  20 jours. Montant du dévis 2 220 €. Pas dé dé cision prisé. 
Ré céption d’un courriér dé la Mairié dé Longagés pour un énfant én classé ULYS, participation dé 
la communé dé Capéns : 792.96 €. Madamé CALLEDE Maud né comprénd pas ét éxpliqué la 
situation au Conséil : la communé dé Capéns accuéil dés énfants dé Longagés sans démandér dé 
participation financié ré. Discussion pour compréndré la situation. 
 
Monsieur HERNANDEZ DE LA LOSA David : Démandé dés pré cisions sur la démandé 
d’installation d’un Food truck, Monsiéur lé Mairé éxpliqué qu’il a réncontré  lé portéur dé projét ét 
qué cé n’ést pas possiblé car lé proprié tairé véut un raccordémént é léctriqué ét qu’il n’y én a pas a  
disposition. 
Quéstion sur la possibilité  d’un distributéur dé pizza, Monsiéur DEDIEU Joé l éxpliqué qué lé 
portéur dé projét doit réncontrér Monsiéur DOUMENG pour uné misé én placé a  la girouétté. 
Pannéau d’affichagé én projét ? Monsiéur DEDIEU Joé l n’a pas contacté  la pérsonné. 
Lé projét dés ordurés mé nagé rés ést réporté . 
Il y a déux voiturés abandonné és au lotissémént lé Bousquét qué péut-ont fairé ? Monsiéur lé Mairé 
éxpliqué qué la fourrié ré péut vénir chérchér lés vé hiculés mais c’ést payant. Monsiéur lé Mairé a 
pré vénu la géndarmérié qui doit contactér lés proprié tairés. Nous n’avons aucun contact avéc lés 
anciéns proprié tairés. 
 
Monsieur DORBES Jean-Luc : démandé a  qui appartiénnént lés tapis rougés ét vérts ré ponsé ils 
sérvént aux associations. 
 
Madame CARRERA Pamela : démandé si on a dés pré cisions sur lés éntréprisés qui doivént 
s’installér sur la ZAC dé SAINTES : pas dé ré ponsé pour l’instant. 
 
Monsieur DEDIEU Joël : informé qu’il a assisté  aux opé rations dé bornagé dés térrains a  
« Pratmiéja » achété s aux gravié rés. Problé mé dé sérvitudé dé passagé dés rivérains avéc lés 
citoyéns français itiné rants. 
Il proposé au Conséil Municipal dé brulér lé bois puisqué pérsonné né ré alisé lé féu dé la Saint-
Jéan, Madamé CALLEDE Maud éxpliqué qué lé Comité  dés Fé tés va lé fairé. 
 
Madame ROUANE Nicole : éxpliqué qué la rué dé la Garonné déviént dangéréusé car lés rivérains 
sé garént n’importé ou  ét il arrivé aussi qu’il y a dés tablés ét dés chaisés sur la routé, lés pérsonnés 
sé ré unissént pour fairé l’apé ro éntré voisins. 
Ellé éxpliqué aussi qué sur lé parking dé la Mairié uné placé ést occupé é pour ré parér dés vé hiculés. 
Discussion sur dés solutions pour ré soudré lés problé més. 
 
Monsieur DORBES Jean-Luc : Il donné lécturé au Conséil Municipal dé déux courriérs dés agénts 
communaux qui démandént uné augméntation dé salairé. Monsiéur lé Mairé éxpliqué qué dans la 
fonction publiqué cé n’ést pas possiblé. Il faut suivré la carrié ré avéc changémént d’é chélon. Uné 
ré ponsé par courriér séra faité aux agénts. 
Lé projét dé pannéaux solairés a  la sallé dés fé tés a é té  réfusé  par lé SDEHG car ils né lé font qué 
sur dés ombrié rés (parking…). 
 
 
Madame BONIFAS Marie-Laure : démandé dés pré cisions sur lé vidé gréniér pérmanént a  la 
girouétté, Monsiéur lé Mairé n’a pas d’information. 
Concérnant lé projét dé filét anti-pigéon sous la hallé ou  én ést-on ? pas dé ré ponsé. 
 



Madame CALLEDE Maud : é colé : Madamé IMBERT a provoqué  uné ré union car l’Education 
Nationalé démandé dé méttré én placé un plan caniculé qui agit én cas dé vigilancé rougé ou activé  
par la diréctricé quand la témpé raturé dé passé 30° dans lés sallés. Procé duré a  méttré én placé, 
ré fléxion sur lés bésoins : position dé réplié obligatoiré, déux classés n’ont pas dé climatisation 
donc il n’y a pas dé position dé réplié. Possibilité  dé changér lés horairés dés cours, dé fairé mangér 
lés énfants dans lés classés climatisé és ét né pas accéptér lés énfants dés classés non é quipé és dé 
climatiséurs. Ellé éxpliqué au Conséil qu’il y a possibilité  dé démandér dés subvéntions dans 
diffé rénts organismés : DETR, fonds dé concours ét Conséil Dé partéméntal. Il faut absolumént 
trouvér uné solution pour lé mois dé juin car la témpé raturé péut montér tré s vité. Lé protocolé 
doit é tré validé  par l’IEN. 
Discussion sur la possibilité  dé méttré dés climatiséurs dans lés classés. Monsiéur DORBES Jéan-
Luc va démandér dés dévis pour é quipér lés classés dé climatiséurs ainsi qué lé ré féctoiré. 
 
La sé ancé ést lévé é a  0h15. 


